
■卓話者紹介　　　　　　　　　小菅茂雄君
日頃よりお世話になっています沼田警察署
長の神戸勇先生をご紹介いたします。
昭和59年４月に群馬県警に入られ、平成

23年総務企画課本部秘書官、25年には警察
庁へ出向、27年戻られ生活安全部少年課長、
そして今年３月に沼田警察署長として赴任さ
れました。
今日は、北海道の事件があったばかりです
が、児童虐待についてお話いただきます。
■卓　話　　　　　　　　　
北海道の事件などニュースで児童虐待事件
が多く報道され、大人として目をそらせられ
ない問題となっています。
全国でこの５年間では毎年80から100人

の子供が虐待で亡くなっています。県内では
年１人の割でした。
児童虐待とは、監護しなくてはいけない人
が18才未満の子供に対して暴力的行為をふ
るう事です。なぐるけるなどの身体的虐待、
めんどうをみないネグレクト、性的虐待、心
理的虐待があります。北海道の件では心理的
虐待によるものと判断されました。
なかなか表面には出なかったり、なくなら
ないのかというと、保護者の意識の問題で、
初めは少しの事ですが、だんだんと暴力など
はエスカレートしていきます。発覚して指導
をするのですが、再発率が高い特長がありま
す。また、親も子供の時に虐待を受けていた
方が同じように子供にしてしまう事が多くあ
ります。乳幼児では意思表示もできません。
小中学生では家出をして非行に走る事も多々

あります。
虐待については、警察、児童相談所、行政

が連携することが大事で、情報を共有して細
かな対応が必要です。早期発見と子供の安全
確保が優先されます。
昨年群馬では47件の検挙があり全国３位

の数で率では１位でした。東京は2200の内
57件で2.6％、大阪3700の内55件で1.5％
ですから、187の相談で47件ですので高さ
がわかりますし、再発は１件で比較的軽い症
状で止まっています。沼田署管内では27年、
相談２件、検挙１件でしたが、少ないのは地
域の力だと思っています。
連携強化のために相談所が４カ所地域毎に
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ありますので、沼田は北部支所になりますの
で、支所長と面談しその後関係機関との合同
会議、警察署担当課、県児童福祉等市町村担
等で情報交換、研修を行い各担当者が直接話
せる場が大事です。相談所には裁判所命令を
取り、保護者が調査を拒否しても強制調査を
する権限がありますので、その方法について
も研修をしています。
早期発見が大切で、廻りの方が気付いて通
報していただくのがありがたいです。児童虐
待防止法には、虐待を通告する義務がうたっ
てあります。通報者は絶対にわからないよう
守密義務がありますので安心して下さい。近
所からの通報だけでなく、保育所や学校等の
保健の先生が子供をみた時に症状を判断でき
るように出前講座をしています。保育士や看
護士の学校、大学などでも講座を行い、どこ
を注意して見たらよいか、子供の心の状況は
どのようなのか知っていただき、協力をお願
いしています。
通報も増えていて事件となったものも増え
てはいますが、被害の程度が軽いもので止ま
っているので、群馬の児童虐待への取り組み
は全国に発信されています。
地域の方の協力により子供を健全に育成し
てまいりたいと思いますので、今後共ご指導
ご協力をお願いいたします。

■司　会　　 関　真一SAA出席副委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　春日政志君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田警察署長　　　　　　　　神戸　勇様

春日政志会長
職業奉仕は以前より職業倫理か職業を通じ
ての社会奉仕を実践するかという意見があり
ます。ロータリーの目的の第２に「職業上の
高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価
値あるものと認識し、社会に奉仕する機会と
してロータリアン各自の職業を高潔なものに
すること」というのがあり、これは近江商人
の売り手良し、買い手良し、世間良しの三方
良しに通ずるものだと思います。
医師が多くの患者が来ているのを自分の収
入が増えると考えるのか、地域の人々の健康
に貢献するのかと考えるのかで、全く違うこ
とになり、考え方を変えることにより職業奉

仕になるということです。
自分の職業を通して社会に貢献することに

RIもこちらに重点を置いているようです。
今井幸吉幹事

◎理事会の開催　本日例会終了後

◎SAA出席委員会　　 金井俊介委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　林武一郎委員
・春日政志君　今朝我が家の庭先に迷子のう
り坊がいたので保護。親を訪ねてもわから
ないのでしかるべき所に引き取ってもらい
ました。元気でいろよ。

・小菅茂雄君　本日は大変お忙しい中、快く
卓話をお受けいただいた神戸沼田警察署長
に心より感謝して。

・ニコニコ一週間　卓話に神戸沼田警察署長
をお迎えして。
斎藤正典君　　松野正一君　　今井幸吉君
阿形登氏君　　荒井静雄君　　天野純一君
飯島千明君　　宮澤孝幸君　　宮内明彦君
桑原　裕君　　津久井功君　　吉野　登君
小暮正人君　　塩浦敬之君　西田俊太郎君
綿貫利彦君　　武田　寛君　　保坂充勇君
南雲達也君　　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　桑原　裕委員長
阿形登氏君　　片山晃一君　　小暮正人君
小菅茂雄君　　松野正一君　　宮澤孝幸君
横山公一君　　吉野　登君　山田龍之介君
武田　寛君　　桑原　滋君　　金井俊介君　

・財団大口寄付（世界理解と平和のための冠
名基金として）横山公一・史子夫婦より
25,000ドル

◎情報史料分類選考委員会　山田龍之介委員
６月号友の紹介。RI会長メッセージでは

１年を振り返っての感想で、関連ページでは
活動の写真が特集されています。６月は親睦
活動月間ですので、同じ名を持つクラブの交
流を紹介しています。2016年規定審議会の
結果が報告されています。会員資格がシンプ
ルになったり、例会開催日が柔軟に設定でき、
入会金も不用でも可ということでいろいろ変
わってきました。クラブ細則等を見直すよう
になると思いますので、改革の良い時期とな
りそうです。
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委員会報告

幹事報告

例 会 報 告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 36名 ６名 65.60 ％


